

Naturpark Rosalia-Kogelberg

Kindergarten Bad Sauerbrunn



Element Wasser – lebenswichtig und vielseitig

Im Kindergartenjahr 2023/2024 begaben sich die 120 Kinder aus 6 Kindergartengruppen des Kindergartens Bad Sauerbrunn auf eine spannende Reise rund um das Thema "Element Wasser – lebenswichtig und vielseitig". Ziel des Projektes war es, den Kindern den Ursprung, die Besonderheiten und die Bedeutung von Wasser für Mensch, Tier und Pflanzenwelt näherzubringen.

Auf Entdeckungsreise mit Expert*innen

Neben den vielfältigen Angeboten im Kindergartenalltag, wie Wassermusik, Theateraufführungen und spannenden Experimenten, durften die Kinder zwei besondere Highlights erleben:

Kinder-Naturprogramm "Nepomuk der Wassernöck":

Mit dem gleichnamigen Maskottchen tauchten die Kinder spielerisch in die Wasserwelt ein, lernten den Wasserkreislauf kennen und entdeckten die Besonderheiten des Bad Sauerbrunner Sauerwassers.

Erlebnisvormittag im Wald mit den Waldpädagogen der Werkstatt Natur Marz:

Bei einer Wanderung durch den Wald erkundeten die Kinder den Lebensraum Waldbach. Mit Becherlupen ausgestattet, beobachteten sie fasziniert die Wasserlebewesen und lernten Wissenswertes über dieses sensible Ökosystem.

Wasser erleben mit allen Sinnen

Im Kindergartenalltag drehte sich alles rund um das Thema Wasser. Die Kinder musizierten, experimentierten, malten und lauschten spannenden Geschichten. Ein besonderes Highlight war das Theaterstück "Filipp Frosch und das Geheimnis des Wassers" (Marko Simsa 2005), das den Kindern die Bedeutung des Wassers auf humorvolle Weise näherbrachte.

Lernfreude und bleibende Erkenntnisse

Das Projekt "Element Wasser – lebenswichtig und vielseitig" war ein voller Erfolg. Die Kinder hatten viel Spaß und lernten gleichzeitig viel über dieses lebenswichtige Element. Sie verstanden die Bedeutung des

Wassers für alles Leben auf der Erde und entwickelten ein Bewusstsein für den Schutz dieser wertvollen Ressource.

Dokumentation und Reflexion

Die Ergebnisse des Projektes wurden beim Familienfest mit Plakaten und Mitmachstationen präsentiert. Fotos dokumentieren die Aktivitäten und die Freude der Kinder.

In Reflexionsgesprächen mit Kindern und Eltern wurde deutlich, dass das Projekt alle Beteiligten begeistert hat. Die Einbindung von externen Expert*innen und die vielfältigen Aktivitäten haben zu einem umfassenden und nachhaltigen Lernerfolg beigetragen.

Fazit: Ein wertvoller Beitrag zur Bildung für nachhaltige Entwicklung

Das Projekt "Element Wasser – lebenswichtig und vielseitig" hat gezeigt, wie wichtig es ist, Kindern die Bedeutung von Wasser für unser Leben näherzubringen. Es war ein wertvoller Beitrag zur Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) und hat bei den Kindern ein Bewusstsein für den Schutz der Umwelt geschaffen.

Fotos: Kindergarten Bad Sauerbrunn